



# Palau dels Sorells



monumento BIC de **albalat dels sorells**

Otra denominación: --

Año de edificación: S. XV

Tipología: Edif. militares - Edif. residenciales fortificados

Uso primitivo: Residencial

Uso actual: Administrativo

Estilo: Gótico

Ubicación: Plaza dels Castells, 2

Declarado BIC: Sí



**El Palacio señorial de los Sorells** es una notable muestra de la arquitectura gótica civil de la Comunitat Valenciana. Esta residencia palaciega cuenta parte de la historia de este municipio de la comarca de L'Horta, puesto que da fe de los cambios en el dominio directo feudal que registró la originaria alquería musulmana.

Este primitivo Albalat islámico fue repartido a varios hombres del rey Jaume I, uno de ellos (Pere Azllor) acabó haciéndose con la mayoría de los terrenos y figura como el primer señor feudal. Este señorío pasó por las manos de diversas familias hasta que, en 1480 Lluís Agulló de Codinats lo vendió a Tomàs Sorell.

Este nuevo señor feudal fue el que ordenó la construcción de la nueva residencia destinada a ser su palacio fortificado. Este edificio, conocido también como el Castell de Albalat dels Sorells constituye un modelo de casa solariega del gótico valenciano.

Está proyectado mediante una planta cuadrada, con torres en los ángulos y un patio central con galería y escalera descubierta. Los muros de la estructura se construyeron mediante la técnica del tapial (empleando encofrados).

Son notables su escalera y los ventanales geminados propios del gótico. Esta residencia noble estaba ricamente decorada, como los atestiguan los restos de pavimentos de olambrillas góticas (pequeños azulejos combinados con losetas rectangulares).



La arquitectura civil gótica de la Comunitat Valenciana tiene en el Palau dels Sorells un magnífico exponente.

*Fotografías de José Vicente Rodríguez.*

**ACTUALMENTE, LA PRIMITIVA RESIDENCIA DEL SEÑOR DE ALBALAT, ES LA SEDE DE LA CASA CONSISTORIAL**

mentos de olambrillas góticas (pequeños azulejos combinados con losetas rectangulares).

Las torres que presenta el Palacio-fortaleza no son propias del palacio original, sino que se incorporaron a la estructura del Castillo en una intervención arquitectónica desarrollada en el siglo XIX. El Castillo cuenta con una fachada principal con una puerta con arco de medio punto, con generosas dovelas. Este frontal es simétrico y en él encontramos dos bellos ventanales góticos.

Este monumento declarado Bien de Interés Cultural, es actualmente la sede de la casa consistorial de Albalat.

